

ABSTRAK

Skripsi Dengan Judul “Praktik Kerja sama Hasil Cengkeh Antara Masyarakat dan Perhutani DiTinjau Dari Undang-Undang Kehutanan Nomor 41 Tahun 1999 (*Studi Kasus Di Desa Timahan Kecamatan Kampak Kabupaten Trenggalek*),” di Tulis Oleh Jesi Intan Saputri, NIM 126101202114, Jurusan Hukum Ekonomi Syariah, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, Pembimbing: Abd Khair Wattimena, M.H.

Kata Kunci : Kerjasama, Bagi Hasil, Cengkeh, Perhutani, Hukum Positif, Hukum Islam.

Penelitian ini di latar belakang oleh kerjasama bagi hasil cengkeh dari pengelolaan hutan bersama antara Perhutani dan masyarakat Desa Timahan Kecamatan Kampak Kabupaten Trenggalek. Tujuan kerjasama bagi hasil ini untuk menjaga kelestarian hutan untuk kesejahteraan masyarakat desa hutan, dengan membentuk Lembaga Masyarakat Desa Hutan (LMDH). Dalam kerjasama ini belum memenuhi kesesuaian perjanjian kerjasama antara pihak perhutani dengan masyarakat pengelola hutan, masyarakat melalaikan kewajibannya untuk mengumpulkan hasil dari cengkeh yang ditanam di lahan perhutani.

Fokus penelitian ini adalah: 1) bagaimana praktik kerjasama bagi hasil cengkeh antara masyarakat dan Perhutani di Desa Timahan Kecamatan Kampak Kabupaten Trenggalek di tinjau dari Undang-Undang Kehutanan Nomor 41 Tahun 1999; 2) Bagaimana tinjauan Undang-Undang Kehutanan Nomor 41 Tahun 1999 terhadap bagi hasil cengkeh antara masyarakat dan Perhutani di Desa Timahan Kecamatan Kampak Kabupaten Trenggalek; 3) Bagaimana pandangan Hukum Islam terhadap bagi hasil tanaman cengkeh antara masyarakat dan Perhutani di Desa Timahan Kecamatan Kampak Kabupaten Trenggalek.

Penelitian ini menggunakan metode kualitatif dan penelitian hukum empiris. Teknik pengumpulan data yang digunakan berupa wawancara dengan seksi pengembangan bisnis KPH Kediri, pegawai KPH Kediri, pengelola lahan perhutani di Desa Timahan Kecamatan Kampak Kabupaten Trenggalek, dan dokumentasi. Sedangkan dalam teknik analisis data menggunakan reduksi data, penyajian data, dan verifikasi dan penarikan kesimpulan. Sedangkan untuk pengecekan keabsahan data menggunakan trinagulasi.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) Bahwa praktik kerjasama hasil cengkeh antara masyarakat dan perhutani di Desa Timahan Kecamatan Kampak Kabupaten Trenggalek. Dalam pengelolaan hutan yang dilakukan masyarakat desa Timahan dan perhutani yaitu untuk mencapai keberlangsungan fungsi dan manfaat hutan sumber daya hutan, dapat mewujudkan secara optimal dan proporsional dalam melaksanakan pengelolaan sumber daya hutan bersama masyarakat desa

Timahan. 2) Ditinjau dari hukum islam bahwa praktik kerjasama hasil cengkeh antara masyarakat dan perhutani di Desa Timahan Kecamatan Kampak Kabupaten Trenggalek. Dalam melakukan kerjasama bagi hasil sudah sesuai dengan ketentuan UU Kehutanan No 41 Tahun 1999. 3) Akad yang digunakan dalam melakukan kerjasama yaitu akad *Mukhabarah*. *Mukhabarah* dengan perjanjian bahwa hasilnya akan dibagi antara pemilik tanah dan penggarap sesuai dengan kesepakatan bersama, sedangkan benihnya dari pihak pengelola lahan.

ABSTRACT

Thesis with the title "Cooperative Practices of Clove Products Between the Community and Perhutani in Review of Forestry Law Number 41 of 1999 (Case Study in Timahan Village, Kampak District, Trenggalek Regency)," written by Jesi Intan Saputri, NIM 126101202114, Department of Sharia Economic Law, Faculty of Sharia and Legal Sciences, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, Supervisor: Abd Khair Wattimena, M.H.

Keywords: Cooperation, Profit Sharing, Clove, Perhutani, Positive Law, Islamic Law.

This research is motivated by cooperation for the production of cloves from joint forest management between Perhutani and the people of Timahan Village, Kampak District, Trenggalek Regency. The purpose of this profit-sharing cooperation is to preserve the forest for the welfare of the forest village community, by forming a Forest Village Community Organization (LMDH). In this cooperation has not fulfilled the suitability of the cooperation agreement between the perhutani and the forest management community, the community neglects its obligation to collect the results of the cloves planted on perhutani land.

The focus of this research are: 1) how the practice of cooperation for the production of cloves between the community and Perhutani in Timahan Village, Kampak District, Trenggalek Regency in review of Forestry Law Number 41 of 1999; 2) How is the review of Forestry Law Number 41 of 1999 on the profit sharing of cloves between the community and Perhutani in Timahan Village, Kampak District, Trenggalek Regency; 3) How does Islamic Law view the profit sharing of clove crops between the community and Perhutani in Timahan Village, Kampak Subdistrict, Trenggalek Regency.

This research uses qualitative methods and empirical legal research. The data collection techniques used are interviews with the Kediri KPH business development section, Kediri KPH employees, perhutani land managers in Timahan Village, Kampak District, Trenggalek Regency, and documentation. While in data analysis techniques using data reduction, data presentation, and verification and conclusion drawing. As for checking the validity of the data using trinagulation.

The results of this study show that: 1) That the practice of cooperation of clove products between the community and perhutani in Timahan Village Kampak District Trenggalek Regency. In forest management carried out by the Timahan village community and perhutani, namely to achieve the sustainability of forest functions and benefits of forest resources, it can realize optimally and proportionally in carrying out forest resource management with the Timahan village community. 2) In terms of Islamic law, the practice of clove cooperation between the community and perhutani in Timahan Village, Kampak District, Trenggalek Regency. In conducting profit-sharing cooperation is in accordance with the

provisions of Forestry Law No. 41 of 1999. 3) The contract used in conducting cooperation is the Mukhabarah contract. Mukhabarah with the agreement that the results will be divided between landowners and cultivators according to mutual agreement, while the seeds are from the land manager.

الملخص

أطروحة بعنوان "الممارسات التعاونية لمنتجات القرنفل بين المجتمع المحلي والبيروتياني في مراجعة قانون الغابات رقم 41 لعام 1999 (دراسة حالة في قرية تيماهان، منطقة كامباك، محافظة ترينجاليك)، كتبها جيسي إنتان ، قسم القانون الاقتصادي الشرعي، كلية الشريعة والعلوم القانونية، جامعة NIM 126101202114 سابوتري، سيد علي رحمة الله تولونججونج، المشرف: عبد خير واتيمينا، م. ح

الكلمات المفتاحية التعاون، تقاسم الأرباح، تقاسم الأرباح، القرنفل، البرهوتاني، القانون الوضعي، الشريعة الإسلامية.

الدافع وراء هذا البحث هو التعاون في تقاسم أرباح القرنفل من الإدارة المشتركة للغابات بين بيروتياني ومجتمع قرية تيماهان، مقاطعة كامباك، محافظة ترينجاليك. والغرض من هذا التعاون في تقاسم الأرباح هو الحفاظ على وفي هذا (LMDH) الغابة من أجل رفاة مجتمع قرية الغابة، من خلال تشكيل مؤسسة مجتمع قرية الغابات التعاون لم يستوف هذا التعاون ملاءمة اتفاق التعاون بين مجتمع قرية الغابات ومجتمع إدارة الغابات، حيث أهمل المجتمع المحلي التزامه بجمع نتائج القرنفل المزروع في أرض قرية الغابات.

يركز هذا البحث على: (1) كيف تتم ممارسة التعاون في إنتاج القرنفل بين المجتمع المحلي وبيروتياني في قرية تيماهان، مقاطعة كامباك، محافظة ترينجاليك في مراجعة قانون الغابات رقم 41 لعام 1999؛ (2) كيف يتم مراجعة قانون الغابات رقم 41 لعام 1999 بشأن تقاسم أرباح القرنفل بين المجتمع المحلي وبيروتياني في قرية تيماهان، مقاطعة كامباك، محافظة ترينجاليك؛ (3) ما هو رأي الشريعة الإسلامية في تقاسم أرباح محاصيل القرنفل بين المجتمع المحلي وبيروتياني في قرية تيماهان، مقاطعة كامباك الفرعية، محافظة ترينجاليك.

يستخدم هذا البحث الأساليب النوعية والبحث القانوني التجريبي. وتمثل تقنيات جمع البيانات المستخدمة ، ومديري الأراضي في قرية KPH ، وموظفي كيديري KPH في إجراء مقابلات مع قسم تطوير الأعمال في كيديري تيماهان، منطقة كامباك، محافظة ترينجاليك، والتوثيق. بينما في تقنيات تحليل البيانات باستخدام تقنيات تقليل البيانات وعرض البيانات والتحقق منها واستخلاص النتائج. أما بالنسبة للتحقق من صحة البيانات باستخدام التثليث.

أظهرت نتائج هذه الدراسة ما يلي: (1) أن ممارسة التعاون في القرنفل بين المجتمع المحلي والبيروتياني في قرية تيماهان في مقاطعة كامباك ترينجاليك رجسسي. في إدارة الغابات التي يقوم بها مجتمع قرية تيماهان وبيروتياني، أي تحقيق استدامة وظائف الغابات وفوائد موارد الغابات، يمكن أن تتحقق على النحو الأمثل وبصورة مثالية في تنفيذ إدارة موارد الغابات مع مجتمع قرية تيماهان. (2) فيما يتعلق بالشريعة الإسلامية، فإن ممارسة التعاون في القرنفل بين المجتمع المحلي والبيروتياني في قرية تيماهان، منطقة كامباك، محافظة ترينجاليك. في إجراء التعاون على أساس تقاسم الأرباح

وفقاً لأحكام قانون الغابات رقم 41 لعام 1999. العقد المستخدم في تنفيذ التعاون هو عقد المخابرة. المخابرة مع الاتفاق على أن يتم تقسيم النتائج بين ملاك الأراضي والمزارعين وفقاً للاتفاق المتبادل، بينما تكون البذور من مدير أظهرت نتائج هذه الدراسة ما يلي: (١) أن ممارسة التعاون في القرنفل بين المجتمع المحلي والبيرهوتاني في قرية. الأرض تيماهان في مقاطعة كامباك ترينجاليك ريجنسي. في إدارة الغابات التي يقوم بها مجتمع قرية تيماهان وبيرهوتاني، أي تحقيق استدامة وظائف الغابات وفوائد موارد الغابات، يمكن أن تتحقق على النحو الأمثل وبصورة مثالية في تنفيذ إدارة موارد الغابات مع مجتمع قرية تيماهان. (٢) فيما يتعلق بالشرعية الإسلامية، فإن ممارسة التعاون في القرنفل بين المجتمع المحلي والبيرهوتاني في قرية تيماهان، منطقة كامباك، محافظة ترينجاليك. في إجراء التعاون على أساس تقاسم الأرباح وفقاً لأحكام قانون الغابات رقم 41 لعام 1999. العقد المستخدم في تنفيذ التعاون هو عقد المخابرة. المخابرة مع الاتفاق على أن يتم تقسيم النتائج بين ملاك الأراضي والمزارعين وفقاً للاتفاق المتبادل، بينما تكون البذور من مدير الأرض.